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在“十五”期间，南京经

济适用房投资总额高达 61
亿元，累计竣工面积 398万
平方米，共计 4.16万套。而
廉租房制度逐渐完善，累计
享受廉租补贴发放的保障家
庭近两千户，发放补贴约
1000万元；享受租金核减家

庭7500余户；享受廉租房的
有370户。此外，还完成了南
湾营小区等多个中低价商品
房项目的建设，规划建设面
积约200万平方米。

记者了解到，在“十一

五”期间，南京将进一步完善
住房保障体系，满足中低收入
人群需求。全市规划开工建设
1625万平方米经济适用房
（!"#$% &'()*$

+），420万平方米中低价商
品房，每年建设和储备廉租房

不少于200套。
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从规划可以看出，适合

中低收入家庭的政府保障房
的开发规模将大大增加。那

么，市民最为关心的申购标
准会不会有所降低呢？

南京市房产管理局副局
长郭宏定昨天向本报记者透
露说，“非常有可能”降低门

槛，市有关部门正在调研。而
南京市副市长陆冰在出席河
西一中低价商品房小区竣工
仪式时也曾透露，对于低价
商品房的门槛，有关部门正

在调研，酝酿降低。
这两位负责人透露出的

信息，在“十一五”规划中得

到了证实。按照规划，南京
“到 2010年，住房面积不足
全市平均水平 60％的家庭
基本保障到位”。而规划中
称，“预计 2010年之前，南
京人均住房面积达到 30平
方米以上”。照此推算，2010

年人均住房面积不足 18平
方米的家庭，就可能住上经
济适用房。而现在，南京申购
经济适用住房的标准是“人
均住房面积不足 10平方

米。”由此可见，保障房的覆
盖人群有望增加近一倍。
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规划中明确，有效解决

城市中低收入家庭的住房问
题，一直是住房保障工作的
重要目标。尽管政府已经做
了大量工作，但如何有步骤
地扩大保障面，真正建立科
学的住房保障制度是需要进
一步解决的课题。

相关人士解读说，此举
说明，南京申购保障用房的
门槛降低是肯定的，但会依
据当年的建设规划情况进行
逐步调整，不会一步到位。

此外，南京还要开展城
镇低收入家庭住房情况调

查，全面掌握保障住房需求
情况，建立保障对象档案。探
索发展租赁型经济适用房，
鼓励经济适用房向低收入住
房困难家庭租赁，将廉租住
房制度建设纳入政府年度目
标责任制管理。

cdef ghi

!"#$%&'()*+,-

《南京市“十一五”住宅建设规划纲要》提出新的目标，比“居者有其屋”更进一步
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1 抬兵河东
2 抬兵河北
3 泰山镇
4 盘山镇
5 幕府佳园

6 耐特地块
7 百水佳园
8 仙鹤门
9 双河园一期、二期
10 宋家洼
11 莲花村
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1 栖霞南湾营二、三期
2 栖霞摄山星城
3 栖霞摄山星城西
4 栖霞龙潭
5 兴贤佳园二期
6 芝嘉花园二期
7 雨花荷塘村
8 雨花西善桥
9 雨花朱家场
10 雨花古雄村
11 雨花永安村
12 雨花春江新城三、四期
13 翠林山庄
14 雨花金叶花园
15 白下唐家营
16 仙鹤门一、五号地
17 银龙花园二期
18 秦淮夹岗村
19 下关燕佳园
20 下关金陵村
21 下关孙家洼二期
22 建邺区莲花村
23 六合峨嵋小区
24 六合草芳/晓山
25 六合玉带小区
26 浦口浦欣家园
27 浦口珠江片区
28 江宁景祥佳园
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在昨日的发布会上，南京

市房产局副局长郭宏定首先对
“人人都有合适住宅”做了阐
释。他认为商品房、经适房及中
低价商品房等政策性住宅、二
手房甚至租赁市场都为不同经
济能力的居住者提供了住宅。
“合适住宅”除了购房人要量

力而为、梯度换房外，住宅供应
量、住宅品质也得跟上。

据了解，以前南京的目标
仅仅是“居者有其屋”，但现
在对“有怎样的房屋”也提出
了要求。
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究竟怎么选“合适”的住

宅呢？南京大学房地产信息研
究中心秘书长葛扬教授认为，
首先应该认真考虑自身的经
济实力，然后再根据实际需要
来购买。而对开发商来说，如
果还是维持原来的 “同质化
开发”，那是不行的，无法让

购房人满意。
葛扬教授认为，即使是中

小户型当家，也应该改善房屋
功能。比如现在已经出现了一
些 70～80m2的二房，就比原
来的90m2二房总价更“适合
购买”。而在这么“小”的套
型内，能否在保证卧室舒适的
基础上，保证厨卫摆布合理，
甚至让卫生间不觉得狭小就
是一个需要考虑的问题。
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中房协副会长栖霞建设董

事长陈兴汉表示，住宅品质提高
还远远不止户型创新这一项。

她告诉记者，新型住宅未
来肯定将采用节能技术，而且
可以运用新科技、新材料来降
低成本，未来的中小户型也会
越建越好。就该公司而言，不

仅建中高档住宅，也承建了数
百万平方米的经济适用房开

发。以前楼盘中90m2以下套
型一般占 30%左右，现在已
经向50%靠近。
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